
平成２０年度 第２回花見川区公民館運営審議会議事録 

 

第１ 日 時  平成２１年３月２７日（金）午前９時３０分～午前１１時３０分 

第２ 場 所  幕張公民館 講習室 

第３ 出席者 （委員）（定足数８名>7.5 名＝１５名／２） 

出 席・・ １５名 

福島委員長、玉山副委員、竹内委員、加瀬委員、野田委員、大山委員、 

菊池委員、堺委員、新田委員、青木委員、平戸委員、宮崎委員、田中委員、 

藤江委員、林委員 

欠 席・・・０名 

〈事務局〉 

石井館長（幕張）、海保館長（花園）、三浦館長（犢橋）、星館長（検見川）園原館

長（花見川）、小泉館長（さつきが丘）、渡辺館長（こてはし台）、根本館長（長作）

小山館長（朝日ヶ丘）、今関館長（幕張本郷） 

第４ 審議会の概要 

１ 議事録署名人の選出 

（１）野田委員、大山委員が議事録署名人に指名された。 

２ 区内公民館事業及び区事業の平成２１年度事業計画及び平成２０年度事業報告に

ついて 

(１）石井館長及各館長より、各公民館の主催事業の２１年度の事業計画と、２０年

度事業報告を併せて説明した。 

（２）石井館長より花見川区事業の２１年度事業計画と２０年度の事業報告について併

せて説明した。 

３ その他「第４９回関東甲信越静公民館研究大会兼第６０回千葉県公民館研究大会」

及び参考資料について 

（１）石井館長より説明した。 

第５ 審議会前・事務経過 

１ 配布資料確認 

２ 議事進行についての説明 

３ 傍聴人の入室・・・なし 



第６ 審議会・会議経過 

１ 開会のことば（進行 石井館長） 

２ 委員長あいさつ（福島委員長） 

３ 規定により、議長は委員長、副議長は副委員長が務めることになっており、それぞ

れの席に着く。 

３ 議事録署名人として、前例に倣い輪番で野田委員、大山委員を選出した。 

４ 議題（審議事項） 

（１） 承認事項  議案第１号 平成２１年度事業計画について（奇数ページ） 

（２） 報告事項  平成２０年度事業報告について（偶数ページ） 

            を一括して、資料１～２２ページに基づき、提案・説明した。 

石井館長と各館長   各公民館の平成２１年度事業計画の提案、並びに 

平成２０年度事業経過を報告、説明した。 

石 井  館 長   区事業の平成２１年度事業計画の提案、並びに平成

２０年度事業経過を報告、説明した。 

各 幹 事 館 長   ブロック事業の平成２０年度事業経過を報告、説

明した。 

議      長   提案及び報告事項について意見を求める。 

委      員   1 月の区内公民館見学の時、犢橋公民館で「書き初

め」が館内にいっぱい展示してあった。講師の人選

はどのようにしているのか。 

事 務 局   公民館利用クラブで書道の講師がいましたので依

頼した。 

委      員   12 月にも実施すると思うが、曜日や時間帯など、

どのように設定しているのか。 

事 務 局   冬休みに入ってから実施している。参加する子ど 

もたちも実際に役立ち、持ち帰りができるもの、お

いしいものを食べることができるような事業に魅

力を感じるようである。「書き初め」は、休み明け

に小学校に 1 枚提出し、1 枚を公民館で展示する。

参加希望も多い。            

委      員   子ども達の「書き初め」が公民館に展示されると、

地域の方が公民館で見ることができて良い。 

委      員   「地産地消」については、実際に調理をしたのか。 



事 務 局   男性調理師の指導で創作料理「ひな祭り」「花見」

をテーマに千葉市の農産物、千葉県の海産物を使用

して調理実習を行った。「地産地消」について 30

分程度の講義もある。 

       委      員   本年度第 1 回審議会で委員から提案のあった魅力

的な「タイトル」については格段に良くなったと思

うが、この「地産地消」と「花見川の魚の今」の場

合、「花見川の魚の今を調べる」というように、何

をするのかはっきりさせた方が良い。 

                  また子育てに関するものが各館にあるが、事業名で

「親子遊びの教室―楽しく遊ぼう、いち・に・さん」

というネーミングは良いが、「2 歳児子育て講座」

「親子ふれあい教室」は、内容がイメージできない。

目標としては、なるべく教室、講座、講演という名

称を尐なくし、内容がイメージできるようなタイト

ルにするのが、望ましい。 

                  予算のかからない講座を工夫したといえ、講座数が

2 割減である。やむを得ない事情もあるが、もうひ

と工夫して年度途中でも追加ができるのであれば、

努力してほしい。 

       委      員   予算の配分は、努力している公民館に多めに配分す

るなどの配慮を願いたい。前年度の実績によって配

分されるのか。館が古いと備品についてもかなり古

くなっている。 

       事 務 局   花見川区 10 館、同額の予算で事業を実施すること

になっている。事業の追加には努力する。 

       委      員   視点を変えて、高齢者対象の事業が尐ないように思

う。何となく出にくくて、一人で黙々とマラソンを

するような人、中でも「ひきこもる高齢者」が気軽

に参加できるような事業、地域で「防犯」などのよ

うに男性が活躍できる場所を提供するような事業

を企画して欲しい。 

       委      員   検見川公民館の「サークル連協体験学習講座」とは



どのような事業内容か。 

       事 務 局   サークル連絡協議会の横の連携を高めて、講座を

企画運営できる人材を育成しようとするものであ

る。「ネクタイの再利用」などの内容で当初は公民

館主導で事業を実施するが、漸次サークルが主体と

なって講座の企画運営ができるように育成するも

のである。  

       議      長   ご意見や質問が終了したようなので、議案第 1 号

平成２１年度事業計画について承認を求める。 

 

  拍手をもって承認される。 

             

議      長   平成２０年度事業については、２１年度第 1 回の

運営審議会の折に詳細の説明と提案がされること

になっており、ご質問もないようなので、ここで、

平成２１年度事業計画および平成２０年度事業報

告についての審議は終了する。 

（３） そ の 他 

石 井 館 長 よ り   「第４９回関東甲信越静公民館研究大会兼第６０回 

千葉県公民館研究大会」について概要を説明した。            

議      長   今年度開催された「第４９回関東甲信越静公民館研

究大会兼第６０回千葉県公民館研究大会」に参加し

た宮崎委員、玉山委員、福島委員、青木委員から順

に報告をする。 

大 会 参 加 者   それぞれ参加した分科会等について、内容や感想を

発表した。 

石 井 館 長 よ り   参考資料についての説明、公民館図書室の利用状

況について説明。 

議      長   質問をもとめたが特になく、審議会の終了を宣言 

 

第７ 閉会のことば（石井館長） 

            閉会１１時３０分 

 

 

問い合わせ先 千葉市教育委員会生涯学習部幕張公民館 

電話 ０４３－２７３－７５２２ 


